

Bienvenue
Personnalisez :
météo & mail
votre compte

Du 6 au 9 mars à Paris au Bataclan et à l'Elysée-Montmartre

Les festins d'aden



Réserver dès maintenant sur aden.fr

Le Monde.fr

Municipales

Rechercher

ACTUALITES

à la une
international
france
municipales
société
régions
horizons
analyses & forums
entreprises
communication
aujourd'hui
météo
sports
sciences
culture

AUTRES EDITIONS

tous les dossiers
tous les forums
lettres
d'information
les dessins du jour
le Monde en pdf
le Monde en html
version palm

CHAINES

interactif
sortir
livres
éducation
emploi

SERVICES

archives du Monde
contactez-nous

OUTILS

espace personnel
mail gratuit
mots croisés
webcam
outils de recherche
navigateurs
& utilitaires
traducteur
questions de français

La parité, ce "so french" sujet de curiosité internationale

► LE MONDE | 01.03.01 | 12h28

[Imprimer](#) [Envoyer par email](#)

OH!, l'originale vitrine française. So french ! Les jumelles braquées sur l'Hexagone, les observateurs tentent de comprendre la loi sur la parité. S'agit-il d'une trouvaille de l'épouse de Lionel Jospin, "this brainchild of Sylviane Agacinski", assure *The Guardian*? Ou d'un antidote à l'éviction des "juppettes", un certain mardi 7 novembre 1995, qualifié de "Black Tuesday" par le *Herald Tribune*? "Ils posent tous les mêmes questions: "D'où vient la loi, comment elle s'applique aux municipales"", note Claire Bernard, secrétaire générale de l'Observatoire de la parité, rattaché au premier ministre.

La jeune femme enchaîne interview sur interview. Après *The New York Times*, *The Guardian*, le *San Francisco Chronicle* l'a interrogée, lundi 26 février. Et bientôt, la télévision australienne... "C'est une première mondiale. Les autres pays n'ont jamais fait que des quotas. On les a bluffés", ajoute la candidate socialiste sur la liste de Line Cohen-Solal (PS), dans le 5e arrondissement de Paris. La journaliste du *San Francisco Chronicle* a entendu des sons de cloche différents: au Centre d'étude sur la vie politique française (Cevipof), on lui a expliqué la difficile mise en œuvre de la réforme; au "phare" de la parité, Mme Bernard lui a garanti: "Quand on cherche des femmes, on trouve!" Une délégation de députées vietnamiennes, une parlementaire moldave, ont défilé à l'observatoire, situé à deux pas du Palais-Bourbon, tandis que Manon Tremblay, professeur de sciences politiques à Ottawa, et Karen Bird, anglaise, professeur invitée à Lille, ont noué des contacts.

Le "phare" éblouit les visiteurs.

"L'Espagne et le Portugal nous admirent. Les pays du Nord sourient", résume Geneviève Tapié, présidente de l'Assemblée des femmes du Languedoc-Roussillon – l'une des antennes de l'association créée en 1992 par Yvette Roudy (PS) – qui organisait une table ronde avec des élus européens, le 17 février, à Montpellier. Le maire de Stockholm, Carl Cederschiöld, a sidéré l'auditoire en racontant que son conseil municipal compte 51 femmes sur 101 élus. Dans l'Europe des Quinze, la Suède est la championne de la parité avec 43 % de femmes élues au Parlement. Nul besoin de loi, s'est esclaffé M.Cederschiöld : si un parti ne présentait que des hommes, "toute la presse lui tomberait sur le dos!", et les cumulards "seraient sanctionnés par l'électeur".

[Sur le même sujet](#)

Une majorité de Français souhaitent que leur maire soit une femme

► LE MONDE | 09.01.01 | 14h55

Le "paritairement correct" des Verts parisiens

► LE MONDE | 10.01.01 | 14h54

La femme politique sera "couillue" ou ne sera pas...

► LE MONDE | 15.01.01 | 14h00

l'électeur".

La Suède, c'est la Suède. *"Ici, dès qu'on a le dos tourné, ça grignote..."*, insiste Mme Tapié, militante du PS. Avec 55 députées contre 63 en juin 1997, la France a désormais le plus faible taux de féminisation au Parlement (8,7 %) de l'Union européenne. Quelques-unes ont été nommées ministres. D'autres ont laissé la place... aux hommes. Après le départ de Véronique Carrion-Bastok (PS, Paris), fin 1999, sa circonscription, réservée à une femme, a été attribuée à Michel Charzat. Plus récemment, Gilberte Marin-Moskovitz (MDC) et Raymonde Le Texier (PS) ont démissionné en vue du retour de Jean-Pierre Chevènement et de Dominique Strauss-Kahn. So french...

Clarisse Fabre

Articles recommandés

Recommandez la lecture de cet article aux internautes du monde.fr



La course d'obstacle des femmes dans les petites communes

► LE MONDE.FR | 17.01.01 |

10h12

Dans le 13e arrondissement, l'une conduit, l'autre dirige

► LE MONDE | 25.01.01 | 11h40

La parité, rien que la parité

► LE MONDE | 27.01.01 | 13h15

Madame "Gaz de France" cherche une place à Meudon

► LE MONDE | 29.01.01 | 14h00

"Tant pis, je paierai la sanction financière"

► LE MONDE | 31.01.01 | 14h25

Une liste de femmes au temps de la parité

► LE MONDE | 02.02.01 | 14h46

Salé temps pour les hommes !

► LE MONDE | 06.02.01 | 14h52

L'injustice faite à la candidate socialiste de Sevrans

► LE MONDE | 08.02.01 | 14h14

A la tête de la gauche pour mettre Pontarlier à l'heure de la parité

► LE MONDE | 09.02.01 | 13h25

« Nous sommes des produits. Tout est bon pour se vendre »

► LE MONDE | 12.02.01 | 14h52

Comment Raymonde Le Texier (PS) est devenue mordue de politique

► LE MONDE | 15.02.01 | 14h57

Florence Cyrulnik à Toulon : « Je ne fais pas carrière, je peux avoir des exigences »

► LE MONDE | 17.02.01 | 15h28

La mode du dîner « entre copines » relancée par les candidates

► LE MONDE | 21.02.01 | 13h23

Jeanne Baudray, à Saint-Vivien-de-Médoc : « Quand la sénilité me rattrapera... »

► LE MONDE | 24.02.01 | 14h42

Une Verte qui ne veut pas tout sacrifier à la politique

► LE MONDE | 27.02.01 | 13h49